
(文：赵世林 图：段征)为进一步丰富后勤员工业余文化生活、提高员工身体素质，让广大后勤员工以饱满的精神、健康的

体魄投入工作中去，后勤分工会于 4月 14 日组织开展了第二届“绿色兴庆行、快乐健步走”活动。

14 日上午 8点整，后勤分工会组织后勤员工统一在行政楼前集合，160 余名员工参加了此次活动。活动开始前，后勤分工

会主席魏义业提出两点要求：一是要求大家文明出行、礼让出行，在行走中展现建大后勤员工的精神面貌；二是通过健步行的

方式，增进后勤员工彼此之间的感情，同时要求大家积极锻炼身体，有健康的身体，才能更好地投入工作。随后，后勤中心办

公室副主任谷倩就活动的具体路线、奖品领取方法以及注意事项对大家进行了强调和说明。

此次活动安排从学校行政楼前出发，穿过学校北门，经过经九路，至终点站兴庆宫公园领取纪念品，随后自由游览兴庆宫

公园，全程大约五公里。随着“活动开始”口令的发出，大家在行政楼前领取签到不干胶贴和矿泉水就陆续出发了，一路昂首

阔步、精神饱满、文明有序。

春季的兴庆宫公园郁金香、牡丹、紫藤等多种花卉竞相开放，通过这次活动，让后勤员工在忙碌的工作之余既欣赏了兴庆宫

公园的美景，也放松了身心，增加了彼此之间的感情，营造出浓厚的后勤文化范围。
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(文：马增亮 图：马增亮）3月 29 日，后勤服务中心受总务处

委托就我校《大学生创新创业实践基地装修改造》项目进行了磋商谈

判，该项目位于逸夫楼 211。后勤工程中心人员先后经历了实地勘察、

室内设计、工程报价等几个阶段，并在工程中心经理党华峰的带领下

多次与甲方介绍详情方案并及时沟通，经过大量的前期准备及详细的

标书制作，最终后勤工程中心成功中标。

中标后，工程中心立刻进入施工阶段。因装修风格为德式创客风，

故整体设计以简约、实用、美观为主题。前期针对室内订做的家具进

行安装，其中包括吧台部分、半围合灯箱架及书架部分、窗台板及窗

台书架部分进行了细致施工。因家具的重要性所以在选材、安装、喷

漆等方面进行了长时间的细致及稳妥的施工，目前家具制作已完成。

随后，进行了灯具点位走线、插排、网线、电线等安装程序，待

粉刷完成后即可进入灯具安装、塑胶地板铺设等项工作。

针对现场临时变化，比如镭射投影仪的电线走位，网线走位，吧

台字体的内容、门牌的设计、地面的色调等变化反复与甲方沟通，得

到了甲方的一致好评。在赞许后勤工程中心的同时更加彰显了后勤工

程中心“服务至上，精益求精”的工作态度。

（文：葛芠秀 图：何博）为进一步加

强食堂食品卫生安全工作，不断提高食堂管理

人员、从业人员食品卫生安全意识，维护广大

师生身体健康和生命安全，构建和谐平安校

园，杜绝餐饮卫生安全事故发生。4 月 12 日

下午，雁塔校区食安办在饮食中心四楼会议室

组织召开了“食品安全知识与安全生产培训

会”。饮食中心相关工作人员、各餐厅骨干及

部分员工近 60 人参加了培训会。

会上，雁塔校区副经理徐建荣对食堂的卫

生安全工作表示肯定，随后，食安办葛芠秀结

合学生食堂食品卫生安全管理现状，围绕食堂

从业人员健康管理、食品卫生安全法律法规、

食品安全基础知识、安全操作规范、原料采购

索证、粗加工等重要环节进行了培训和讲解，

并对一些食物中毒个案进行了分析和重点提

示，并用视频的形式展示了食堂员工规范操作

流程，以便员工相互学习，培训取得了良好效

果。

最后，雁塔校区经理窦荣生再三强调了食

堂卫生安全的重要性以及培训的必要性，要求

大家深刻领会会议内容，提高食品卫生安全意

识，做好个人卫生工作，规范操作。

最后，雁塔校区经理窦荣生再三强调了食

堂卫生安全的重要性以及培训的必要性，要求

大家深刻领会会议内容，提高食品卫生安全意

识，做好个人卫生工作，规范操作。

（文：孙红英 图：孙红英）房前屋后垃圾清理其实关系到住户长

久以来的生活习惯，很多年龄较大的老师会对这些“生活垃圾 ”特别

不舍，哪怕一根柴火，总觉得有用处，可以留着以后烧，但正是这些

“生活垃圾”不但影响到南院家属区室外整体卫生环境，随着气温的

上升，更危害师生的身体健康。为了有效根除这一顽症 ，本周，在与

老师做好沟通工作的前提下，组织保洁员对南院家属区房前屋后进行

了专项清理。

本次清理工作组织保洁员主要以住户陈年积存的废弃家具、“生

活垃圾”为重点，分别完成了 41#楼、42#楼、26#楼、24#楼、40#、5

号楼等共计 6处住户堆放的杂物进行清理，并对 4#楼、5#楼、24#楼

等区域草坪的砖头瓦块以及枯枝杂草进行清除。

我们也将房前屋后垃圾清理纳入专项保洁项目，定期进行清理，

实现长效保洁，确保给广大师生提供干净卫生的居住环境。



（文：

陈东玥 图：

陈东玥）凡事

预则立、不预

则废！学生公

寓物业部根

据《2018 年物

业管理中心工作要点》的要求，结合公寓实际，

制定了分层次讲成效的《2018 年学生公寓物

业部培训方案》。本周，学生公寓物业部按照

《2018 年学生公寓物业部培训方案》的要求

组织楼长及以上人员认真学习了学生公寓物

业部“六 T”管理法之“天天安全保障”。

本次培训采取集中学习和研究讨论相结

合的形式，针对“六 T”管理法之“天天安全

保障”的具体内容、实施标准进行了逐个解读。

同时，根据实施标准的要求学习了《学生公寓

突发事件应急预案》、《校园防火安全知识》

等内容。随后，物业管理中心副经理曹莉带队

楼长及以上人员对学生公寓安全隐患进行了

全面的排查工作。

排查中，5#学生公寓在楼宇大厅、公共通

道、消防通道等处摆放数辆年代久的自行车，

这既不符合消防安全要求，也影响公寓环境美

观。结合本次培训“天天安全保障”相关要求，

11 日下午由副经理曹莉带队楼长及部分保洁

员集体对公共区域内近 20 辆自行车进行了集

中清理工作。集中清理工作结束后，保洁员对

公寓大厅地面即死角卫生进行了彻底的刷洗，

给同学们创造一个更安全、更舒适的生活环

境。

随后，公寓物业部将严格按照《2018 年

学生公寓培训方案》实施标准的要求，让理论

与实践相结合、更让“六 T”管理法切实融入

到工作当中，为广大师生营造更舒适温馨的公

寓环境！

（文：韩浩）从 2017 年开始，随着南院的光纤改造，南院家

属区很多住宅楼的过道中都被砸开了大大小小的孔洞，这些孔洞其

实是电话线过渡盒。当时没有补上这些过渡盒，是因为光纤改造还

没有结束，同一单元楼内若还有用户改造，得再一次打开过渡盒。

但在改造过程中，因为要抽换各家入户的暗线，需要砸开过道墙上

的过渡盒。而现在南院光纤改造已接近尾声，电讯中心运维部及时

着手准备，做好修复过渡盒的工作。

经过前期准备，对每个楼宇里过渡盒的大小仔细测量，最终确

定了两种尺寸规格，分别为：28cm*28cm、12cm*18cm，数量一共为

310 个。盖板材料选用美观、结实的白色亚克力板。4月 8日，运

维部开始了上门安装工作。一个小小的白板安装，看似简单，其实

很费时费力，每一个白板的安装都需要先接电源，再用电钻打孔、

安装膨胀管、上螺丝等。平均装一个板子需要耗时将近十分钟。运

维部在保障安全的前提下，做到安装规范、美观，不留垃圾，确保

高质量完成工程。

（文：高寒 ）4 月 14 日，饮食中心草堂校区办公室工作人员根

据中心有关工作安排，在前期积极联系草堂校区医务室协调布置场地

及设备，邀请鄠邑区人民医院体检中心工作人员，对饮食中心草堂校

区所辖各餐厅员工，校总务处草堂校区后勤保障管理办公室、学生浴

室等兄弟单位的共计 291 人进行了办理健康证集中体检工作。

上午 8时 30 分，所有参加体检人员在办公室工作人员统一组织

下，在各餐厅负责人的配合下，合理安排体检人次，错峰体检，分批

次进入草堂医务室体检大厅，秩序井然，依次完成 X 光胸透、肝功能、

内外科常规检查等项目。

本次体检，既响应了国家法律法规要求所有从事餐饮服务相关工

作人员必须体检合格办理健康证持证上岗的规定，为草堂校区在校师

生创造良好安全就餐环境打下了坚实的基础；又通过体检对草堂校区

员工身体健康情况有个摸底，掌握所辖员工基本身体健康情况，确保

食品安全及用工安全的同时又对同校医院、校总务处、鄠邑区有关疾

控部门等的多方合作打下了良好的基础。

（文：刘佩）由于通风性较差，地下室环境密闭，加之，南

院 8#地下室存放的电动车较多，充电需求大，楼上住户较多，人

员密集。存在严重的安全隐患，针对这一现象，我们采取的是商

贸中心的日常检查和要求地下室承租人进行安全自查相结合的

方式。加查力度虽然在增加，但是总有电动车主私自在地下室违

规充电，仍然不能从根源上彻底排除安全隐患。

4 月 9 日下午，商贸中心联合南院物业部维修组，集中对南

院地下室充电设施进行安全规范作业。针对充电现象普遍的 8#

地下室，采取阻断电源，卸除充电插座的方式，从根源上杜绝不

安全的充电现象。同时，商贸在地下室张贴通告，提醒广大电动

车主在地下室充电的潜在危害，并要求地下室承租人引导电动车

主树立安全防范的风险意识。针对 19#地下室，由于电动车较少，

在处理阻断电源的同时，兼顾地下室承租人的生活用电需求，留

下必要的生活用电设施。最后，南院物业部维修组继续对其他两

处地下室的线路安全进行检查。经检查，南院地下室各处用电安

全已不存在安全隐患。

在对 8#地下室，采取阻断电源，卸除充电插座的方式以后，

商贸中心在日常检查的过程中得知，电动车主对于充电一事虽然

仍有需求，但是都已经意识到保护楼上住户集体财产及人身安全

的重要性，并自发的开始提醒身边其他人。从开始我们劝说，到

现在电动车主自发劝说别人，这一过程的转变离不开广大车主和

地下室承租人的配合。同时，感谢南院物业维修小组的工作人员，

感谢他们的专业和用心。后勤一家亲，团结一致，工作细致。

（文：郑义 图：沈强）是谁使我们的教学楼变得干净整洁呢？又

是谁使我们的教室一尘不染？每天，天刚刚亮。当你可能还躺在床上暖

和的被窝里，做着甜美酣梦时。你可知道，教学楼宇里的保洁员们已悄

悄地拿起扫把和簸箕，沐浴着早晨那带着丝丝寒气的晨风，弯腰俯首，

开始打扫教室内每个角落里的灰尘、清理每个卫生间的垃圾。“刷—刷

—刷”他们轻轻地“弹奏”着劳动乐曲，节奏细腻匀称，用最美的旋律

迎来晨曦。正是他们日复一日，年复一年的工作才有了我们干净的教室

和整洁的学习环境。

我们的每一个保洁员都会将自己的工具视为珍宝。他们对待卫生工

具就像对待自己的伙伴，他们每天清晨便穿上属于自己的盔甲，带上自

己的工具与垃圾战斗，与灰尘为伍。当每天的工作结束，他们便将手中

的工具一一进行清洗，保证干净整洁。将推子、毛巾、拖布、扫帚...

如数家珍般的将他们的伙伴一一陈列好摆放整齐，每一件都有它们自己

的名字，每一件都有自己的位置，就像回到自己的家一样。

教室物业部会将节约环保的工作理念慢慢深入每一个保洁员思想

里，让每一位员工在工作中注意与爱惜自己的清扫工具，节约清洁用品，

并摆放到指定位置。我们会秉持着精益求精的工作态度来为全校师生服

务。




